

# EL CORREO

Año V

PRECIOS DE SUSCRICION: En Madrid, 1 peseta 50 céntimos al mes; en Provincias, pagando en la Administración, 5 pesetas trimestre; por medio de comisionado, 5'50; Extranjero y Antillas, 12 pesetas; Filipinas, 15; Países fuera de la Unión postal, 18. Número suelto, 5 céntimos. Pago anticipado.

MADRID

Miércoles 16 de Abril de 1884.

PUNTOS DE SUSCRICION: En la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, y en todas las librerías de Madrid y provincias. Se reciben anuncios en la Administración de este periódico. Los extranjeros: Agencia Havas, París, á precios convencionales.

Núm. 1.492

## EDICION DE LA TARDE.

### La reunion de la izquierda.—Nuevas distinciones.—Testimonio que las comprueba.

Nunca en honor de la verdad, hubo conformidad de ideas ni de conducta entre los hombres importantes de este partido, notándose siempre como cierta separacion y pugna, entre los que pudieramos llamar partidarios del general Serrano y los amigos del Sr. Martos. Todavía este verano, y aún despues de haber reunido todos con el Sr. Sagasta, estuvieron á punto de romper en Biarritz, los señores Martos y duque de la Torre, por si convenia ó no convenia el ministerio Posada Herrera.

Al fin triunfó en esto, como en otras cosas, el Sr. Martos, porque su palabra era precisa en las Cortes; pero ahora en las que se aproximan el señor Martos será ya menos temible, primero porque ya hizo por completo las declaraciones monárquicas, cuya expectacion tanta fuerza le daban, y despues, porque á estas Cortes el Sr. Martos traerá tres ó cuatro amigos, mientras los del general Serrano serán bastantes más.

La reunion grande de anoche iba precedida de otra reunion chiquita que por la tarde habian celebrado con el general Serrano en el hotel de éste, los Sres. Montero Rios, Becerra, Lopez Dominguez y Gonzalez Fiori, donde, sin duda, se convino lo que habia de hacerse.

Lo que se hizo ó lo que se dijo, fué lo siguiente: «El señor duque de la Torre, que presidia, manifestó que el directorio, atendiendo á la invitacion recibida al efecto, habia acordado como candidato único para la representacion genuina de la izquierda, por la circunscripcion de Madrid, al Sr. Gonzalez Fiori; pero que, como el partido de la izquierda es de ideas conciliadoras, no habia rechazado á los señores baron de Benifayó y marqués de Cayo del Rey.

El Sr. Fiori, al dar las gracias, prometió defender la democracia y la monarquia y la jefatura del duque de la Torre. Pero hay que tener presente, añadió, que la oposicion fusionista lucha tambien, que tiene fuerzas en Madrid, y dividiendo las nuestras, apoyando tres candidatos, el resultado podia ser fatal.

Y en último término, un candidato seria siempre derrotado. Si ese soy yo, habiéndome proclamado candidato suyo el partido, habrá que lamentar la derrota por el partido, si el derrotado fuera uno de los amigos del Sr. Martos, que ha hecho antes de ahora declaraciones izquierdistas, y que no ha dicho en parte alguna que se encuentra desligado de la izquierda, en tal caso, la derrota seria igualmente lamentable.»

El Sr. Galvez Holguin manifestó que la izquierda no tiene para qué tomar en consideracion los nombres de aquellos candidatos que no pertenecian por sus declaraciones previas al partido, y que en este caso entendia se hallan los señores baron de Benifayó y marqués de Cayo del Rey, puesto que se han hecho proclamar candidatos por el Sr. Párraga, como individuos de un nuevo partido denominado *democracia liberal*, y terminó elogiando las campañas hechas en pró del partido por el señor Gonzalez Fiori.

El Sr. Hidalgo: El señor duque propone un candidato en nombre del Directorio, ¿le hay? (Algunos: Si.) Yo digo que no. (Algunos atestiguan.) ¿Con qué derecho se atreve á proponerlo?

Dice que se han citado dos nombres de abolengo liberal, y pregunta quién ha de indicar esos candidatos, si la izquierda, ó la otra izquierda. (Una voz: Es una fraccion facciosa.)

Si hay dentro de la izquierda diferentes parcialidades, ¿por qué no han de aceptar esos dos candidatos?

Termina diciendo que si lucha solo el Sr. Fiori, que se ponga á bien con la Funeraria.

El señor duque de la Torre hace un recuerdo de su vida política para determinar su situacion en la jefatura del partido. Encarece la conveniencia del respeto á los comités para designar candidatos.

Rectifica el Sr. Hidalgo y dice que no ve el respeto que se pretende para los comités, porque se ha hecho la designacion de candidatos para provincias sin contar con ellos, y en lo que se refiere á Madrid, no ha sido muy sano el procedimiento observado.

El Sr. Del Rio propone que se nombre un individuo por cada comité, para que éste determine si han de ser uno, dos ó más los candidatos.

La presidencia acepta esta proposicion. El Sr. Galvez Holguin hace constar que al mismo tiempo que el partido de la izquierda se reunia en el Circulo, el democrático liberal se reunia en el distrito del Hospital.

El Sr. Hernandez se manifiesta conforme con lo indicado por el señor duque, aunque pese al señor Párraga y á todos los Párragas.

El Sr. Ordáx duda del izquierdismo del señor baron de Benifayó y el marqués de Cayo del Rey. El Sr. Becerra dice que los Sres. Moret, Lopez Dominguez, Montero Rios y él, en union del duque de la Torre, fueron delegados por los comités para proponer, y que el directorio ó no, tenían autorizacion legal.

El Sr. Hidalgo: No me he constituido defensor del Sr. Párraga, ni me hace falta.

El Sr. Hernandez: Eso me reconcilia con Vd. El general Lopez Dominguez: Creia francamente que no existia el directorio, pero la delegacion es formal y no puede ponerse en duda la legalidad de su propuesta.

Los dos nombres del baron de Benifayó y marqués de Cayo no se han designado por la influencia que pudiera significar la reunion Párraga, sino por una personalidad importante de la izquierda (alude al Sr. Martos), aunque no tiene la direccion de ella.

Declara, por último, que el único representante del partido izquierdista es el Sr. Fiori, y que los otros dos candidatos significan la conciliacion, pues no podia deseirse la peticion de un orador ilustre.

El Sr. Becerra propone que los individuos que se designen conforme á la peticion del señor del Rio, constituyen el comité electoral.

Se suspende la sesion para que los comités designen los individuos que han de formar la comision; resultando nombrados, por los diferentes distritos, los Sres. Tomé, Obon, Lapuente, Marton, Del Rio, Barrueco, Argenta, Ibarra y Ferrero, presididos por el Sr. Becerra.

Suspendida entonces la sesion, para que deliberaran estos individuos, se reanuda á poco, y entonces se leyó la siguiente proposicion:

«La izquierda acuerda, como candidatura del partido, la del Sr. Fiori; pero teniendo en cuenta que son dos los lugares que la ley reserva para las oposiciones y que hay otros dos candidatos que pertenecen á una agrupacion de la izquierda, votarán en segundo lugar á cualquiera de dichos dos candidatos, en el caso de que la referida agrupacion retire la candidatura de uno de ellos, y el que designe se comprometa á apoyar la candidatura del Sr. Fiori.

Y en el caso de que la anterior proposicion no fuera aceptada por la agrupacion aludida, la izquierda, representada por el comité electoral, se reserva obrar segun aconsejen las circunstancias y las conveniencias del partido.»

La anterior proposicion fué aprobada. Se dió un voto de gracias al directorio, y se aceptaron unos vivas á la libertad, á la patria, á la soberania nacional y á la monarquia, propuestos por el Sr. Becerra, terminando la reunion que estuvo muy concurrida.

Resulta, pues, evidente la division entre el señor Martos y los otros individuos de la izquierda; porque el candidato acordado lo es el Sr. Fiori, admitiéndose, así como por comiseracion, á uno de los dos recomendados por el Sr. Martos; y esto bajo la condicion de que de los dos se ha de retirar uno, para no ir con tres á la lucha.

Resulta asimismo que á la reunion de anoche no concurrieron ni el Sr. Montero Rios, ni el Sr. Moret, ni el Sr. Balaguer, si bien varios periódicos añaden que no concurrieron por razones de salud los unos y por consideraciones de familia los otros.

Por último resulta que ya no se quieren guardar consideraciones al Sr. Martos, porque hoy *La Izquierda Dinástica* publica estos telegramas, que aun refiriéndose á un caso especial, marcan cómo está la temperatura:

«Excmo. señor duque de la Torre.—Ecija 15 (11 noche).—Correligionarios y comités todos distritos local y provincial de Sevilla protestan enérgicamente prensa contra candidatura Reus impuesta gobierno de acuerdo Martos. Urge declaracion V. E. de que solo acepta como se lo rogamos, dé solamente apoyo candidatura Lopez acordada partido con grande probabilidad éxito. Por comité Ecija, Diaz.—Por comité Campana, Royano.—Por comité Lusiana, Vazcon.

«D. José María Lopez.—Ecija.—Recibido telegrama de Diaz Royano y Vazcon. El directorio no reconoce más candidato del partido en Ecija, que el proclamado por los comités, únicos acuerdos que respeta.—El duque de la Torre.»

Estos despachos son elocuentes, y se prestan, sabiendo lo que está pasando con casi todos los candidatos izquierdistas, á las más singulares reflexiones; pero por de pronto, en la prensa de la izquierda tienen publicidad, con la venia del duque de la Torre, noticias de que el Sr. Martos se entiende con el gobierno; y sabemos asimismo por esta prensa, que los deseos del Sr. Martos son contrarios por el general Serrano, de quien no sabemos si querrá tomar represalias el Sr. Martos.

Así está la izquierda, y de este modo marcha la obra del Sr. Cánovas.

### Otra prohibicion de reunion republicana.

Cuando la conmemoracion del 11 de Febrero y prohibicion de las reuniones que entonces se proyectaron, dijeron los órganos oficiales, si no recordamos mal, que para fines electorales si se permitieran estas reuniones; pero llegada la ocasion, en Bilbao, Barcelona y Madrid, se han prohibido.

La última prohibicion ha recaido con motivo del deseo que la Asamblea de la juventud republicana de esta corte ha mostrado de reunirse para fines electorales, diciendo el Sr. Villaverde, en la comunicacion que hoy reproduce *El Porvenir*; que el artículo 13 de la Constitucion de la Monarquia, como la ley de 15 de Junio de 1880, solo reconocen, garantizan y regulan la reunion pacífica; que el art. 189 del Código penal declara no pacíficas las reuniones que se celebren con el fin de cometer alguno de los delitos penados en el mismo Código; que segun sus artículos 181 y 185, es uno de tales delitos el de tratar de reemplazar el gobierno monárquico constitucional, por un gobierno monárquico absoluto ó republicano, aunque sin alzarse en armas, ni en abierta hostilidad contra los poderes públicos; que los textos legales citados no distinguen entre las reuniones electorales y las que no tienen este carácter, y por fin, que la convocada es una Asamblea que dirige sus acuerdos y sus actos al fin de reemplazar por la república la monarquia constitucional.»

Por todo lo cual, el gobernador de la provincia prohibe la reunion.

Varias veces hemos dicho que semejante interpretacion de las leyes es arbitraria; que no hay delito en las aspiraciones pacíficas sino en los hechos agresivos y en las palabras insultantes; y que por este camino, volvemos á las leyes antiguas derazas; lo cual es un absurdo jurídico, filosófico y social.

### Ciento ochenta y tres cesantías.

*El Imparcial* publica hoy un artículo censurando los procedimientos del partido conservador en lo que al orden de la administracion pública se refiere.

Tiene por origen este artículo el haberse decretado por el actual gobierno nada menos que *ciento ochenta y tres cesantías* en la provincia de Huesca; cesantías—dice—que no respetaron nada, ni competencia, ni moralidad, ni años de servicios, y luego añade *El Imparcial*:

«Porque conviene saber que entre estos *ciento ochenta y tres cesantías*, de los que ochenta y seis son estanceros, cuarenta y dos pastores, diez y seis carteros rurales y varios ordenanzas, figuran: un empleado que llevaba *CUARENTA Y CINCO AÑOS DE SERVICIOS* dos, con treinta y seis años de servicios; uno, con treinta; uno, con veinticuatro;

uno, con veinte; varios con diez y seis y quince; muchos, con diez.»

Por este camino cree que el colega que los conservadores van únicamente á la anarquía y al desorden en la administracion pública.

### El cuartel de Inválidos.

*La Epoca* publicó anoche lo siguiente, sobre la venta de los terrenos que constituyen el cuartel de Inválidos, firmado por el secretario de la intendencia de Palacio, Sr. Moreno:

«El día 1.º de Mayo de 1884, á las dos de la tarde, se procederá á la venta en pública subasta extrajudicial, de los terrenos que formaban parte de la huerta y olivar de Atocha.

Si no hubiera quien hiciera postura á la totalidad de ellos, se subastarán independientemente las tres manzanas señaladas en los planos con los números 1.º, 2.º y 3.º, cuyo pormenor se expresa á continuacion:

Manzana 1.º—Comprende 12 solares que miden pies 64.079,76.

Manzana 2.º—Comprende 11 solares, cuya superficie es de 52.958,91 pies.

Manzana 3.º—Comprende 10 solares, que miden pies 73.800,56.

Si no hubiera postor para cada una de las manzanas, serán preferidos los que hagan postura á mayor número de solares reunidos de una misma manzana; y si tampoco hubiera postor, se procederá á la subasta, solar por solar.

El pliego de condiciones estará de manifiesto en la secretaría de la intendencia de la Real Casa y Patrimonio, todos los días, no feriados, de una á cinco de la tarde.»

### Movimiento científico.

UNIVERSIDAD.—CONFERENCIA DEL SEÑOR MORET.

El poder como forma del derecho, y como medio para que este sea realizado, debe ser conforme con la esencia del derecho mismo que consiste en ser medio para realizar los fines de la naturaleza humana.

Si esta relacion entre el poder y los ciudadanos es tan esencial, esencial es tambien como consecuencia, el hecho de la representacion de todos los seres de derecho, de todas las personas jurídicas, así individuales como sociales en las funciones públicas del Estado.

Y es, además, un deber, porque el derecho estimado como fin, es obligación, y su realizacion no es eficaz en todas sus esferas sin la cooperacion del poder del Estado.

Todos los organismos jurídicos deben tener representacion en cada uno de los organismos políticos, en cada una de las funciones del poder; pero esta cooperacion no queda limitada á lo que tiene carácter puramente oficial y legal, sino que debe extenderse á mayor alcance.

No basta ser elector ó individuo de una Cámara, es necesario legislar tambien por la costumbre, influir en la reforma de las leyes por medio de la opinion organizada en partidos políticos, por medio de la propaganda en la tribuna, en el libro y en la prensa, por medio de las reuniones ó *los meetings* y por medio de peticiones á las Cortes.

No basta tampoco ser miembro de un jurado, es preciso cooperar al descubrimiento de los delitos, al esclarecimiento de las pruebas legales, á la persecucion del delincuente, á la defensa de los inocentes, al castigo de los culpables y á la aplicacion de la ley con aquel espíritu que revela la conciencia y el sentimiento jurídico nacional.

Ni basta, finalmente, ser elector de los alcaldes ó ejercer estas funciones, hay que auxiliar directamente á la administracion á conservar el orden público y la salud de los ciudadanos, proteger el libre ejercicio del derecho ayudando al Estado á remover trabas y obstáculos.

La representacion no interesa solo á los ciudadanos, sino que interesa á los gobiernos mismos, pues los gobiernos arbitrarios y aislados pasan y los pueblos permanecen.

El poder es uno, como la soberanía y como el derecho; pero es tambien vario, como son sus distintas manifestaciones. Así, aunque unitario y sintético en su indeterminacion y en su finalidad total, se bifurca en distintas funciones que corresponden á otros tantos estados.

El derecho se presenta, ante todo, á la conciencia, como regla de nuestra voluntad y medio para realizar nuestros fines racionales en aquello á que nuestra limitacion no alcanza; por tanto, á la necesidad de declararlo y formular esta regla como ley, corresponde el poder legislativo; á la aplicacion del sentido de esta ley, el judicial, y á la eficacia incontestable de ésta para que sea una obra viva, el ejecutivo.

Funciones todas que equivalen á las de nuestro espíritu, á pensar con madurez, juzgar con imparcialidad y ejecutar con energía.

El Sr. Moret ha sido justamente aplaudido, no siendo la lluvia obstáculo para que la concurrencia haya sido muy numerosa.

Como para la conferencia próxima el Sr. Moret se propone terminar la materia relativa á la organizacion de los poderes públicos, no obstante haber tratado ya del legislativo y judicial, nos reservamos entonces reseñar la doctrina expuesta acerca de estos extremos, con el fin de que no resulte truncado nuestro trabajo.

### Carta de Roma.

Biancheri.—Mancini.—Denuncias de periódicos.—La Exposicion de Turin.—El Sr. del Mazo.—Los pintores españoles.

10 de Abril de 1884.

Sr. Director de *El Correo*.

Mi querido amigo: El discurso pronunciado en el Parlamento italiano por el Sr. Biancheri en el acto de tomar posesion de la presidencia, ha merecido los elogios de los diputados de todos los partidos y de la prensa liberal de distintas opiniones. Las ideas de conciliacion, de ciego respeto á la libertad de la tribuna, de amor á la causa del progreso, en bien de la patria y del rey, fueron muy aplaudidas.

Despues de haber terminado la discusion del presupuesto del ministerio de Negocios extranjeros, que ha dado ocasion á las censuras de la oposicion y á la brillante defensa que ha hecho el señor Mancini de la política del gobierno en sus relaciones con las potencias, la Cámara parlamentaria suspende las sesiones hasta el día 21 del corriente.

Al votarse definitivamente el suodicho presupuesto, obtuvo, de 240 diputados presentes, 175 votos favorables y 65 contrarios de los republicanos y extrema izquierda.

Remito á Vd. adjunto el artículo del periódico *La Capitale* del 8 del corriente, que ha sido sequestrado por injuriar á la sagrada persona del rey, censurándole y atribuyéndole la responsabilidad que corresponde al gobierno. Tambien acompaño el artículo del mismo periódico al día siguiente de haber sufrido el sequestrato. La prensa disfruta en Italia de una libertad casi ilimitada, y en raras ocasiones, como en la que ahora tiene lu-

gar, se persigue un delito de esta clase, siempre dentro de la estricta legalidad.

El escritor francés Sr. de Houx, que sufre la condena legal de un mes de prision por ataques repetidos á las altas instituciones de la nacion, no está en un calabozo, como dice un periódico conservador de Madrid, faltando á la verdad, está en una sala de distinguidos, perfectamente cuidado y comiendo, bebiendo y recibiendo del modo que sus medios se lo permiten.

Las arbitrariedades, las persecuciones y el ensañamiento, no se estilan en la esfera oficial de este país; ese es género *conservativo español*.

SS. MM. el rey y la reina, saldrán el 25 para asistir á la inauguracion de la Exposicion que tiene lugar en Turin, pero no se cree que por ahora piensen dirigirse á la capital de Alemania, como se habia dicho. La verdad es que las visitas de los soberanos á los países del Norte, no inspiran simpatía ni entusiasmo entre los italianos, porque los aires autoritarios y los sistemas de gobierno personal absoluto de aquellos países, no se acomodan con el temperamento meridional ni con el amor y decision que aquí se siente en favor de la verdadera libertad constitucional.

Por eso digo á Vd. que las alianzas que pueda contraer y sostener Italia con los imperios centrales, son de circunstancias y no más que con el propósito de ayudar al noble fin de sostener la paz general de Europa, pero sin compromiso futuro en el caso de graves eventualidades, que pudieran ocurrir en Alemania el día que falte aquel octogenario emperador ó por otro suceso menos previsto.

La Semana Santa pasa con poca pompa en la capital del mundo cristiano. En las iglesias los oficios de costumbre, en los cuales se ven los extranjeros pasear, hablar en alta voz y aún mascar las provisiones que llevan á mano, los ingleses sobre todo, como si estuvieran en un café ó *foyer* de un teatro. Los carruajes circulan como todos los demás días, y los espectáculos continúan, exceptuando el Viernes Santo, que suelen suspender las representaciones, no por mandato de la autoridad, sino voluntariamente.

La primera recepcion del embajador de España, marqués de Molins, tendrá lugar el martes 15 del corriente, para conocer la sociedad romana, de la parte del Vaticano, por cierto poco animada y concurrida en las fiestas que ha ofrecido el invierno que termina.

En casa del ex ministro de España, Sr. del Mazo, hemos encontrado almorzando días pasados al Sr. Fernandez y Jimenez, último director general de Obras públicas en el ministerio churriguereño (dicho sea sin ofensa para las dignas personalidades que lo componian) que presidió el ilustre D. José de Posada Herrera. El Sr. Fernandez y Jimenez, que habita con su familia en el hotel de Europa, no piensa por ahora regresar á España. ¿Para qué?—decia.—¿Es apetecible habitar un país donde sucede lo que en la Peninsula ibérica? Los liberales se destrujan entre ellos, y los conservadores, ejerciendo una dominacion autoritaria, insoportable, destrujan las leyes y prestan mal servicio á las instituciones.

Han llegado á esta capital la distinguida esposa del general Martinez Campos y la familia del marqués de Viesca, á quienes vi ayer en San Pedro.

Hoy salen para Madrid, con el objeto de instalarse en el certamen que se prepara, varios cuadros notables. Va la *Conversion del duque de Gandía*, del Sr. Moreno Carbonero, que es notable, segun opinion de la gente de gusto; la emperatriz Isabel; el duque, el arzobispo y un pago, son figuras de primer orden.

Tambien hará sensacion un cuadro de Barbudo sacado de la última escena del *Hamlet*. El rey perjuró y asesino es de tal fuerza y representa con tan viva energía el espanto que le causa la accion de *Hamlet*, que ello solo demuestra la potencia pictórica de un artista, que uniendo el estudio á una dotes naturales será una de las glorias de la escuela española.

Al lado de estos cuadros de muerte, el bello idilio de *La vuelta de la pesca*, por Rafael Benet. Es un grupo de jóvenes pescadoras en una mañana de brillante celaje sobre poética playa del Adriático.

A la reina Margarita le encantó el lienzo de Senet, como admiró el del duque de Gandía y elogió el talento que revelaba el de *Hamlet*.

Digna de su reputacion es la *Santa Teresa* de Alcazar Tejedor, pensionado por la diputacion de Madrid. La popular santa española reclinada en una silla de coro bizantina, se halla sumida en éxtasis, con el libro sobre las rodillas, iluminada por tranquila y apacible luz.

El distinguido aficionado D. Andrés Parladé, ha presentado un grupo de gladiadores victoriosos. Uno de ellos ofrece en holocausto á Hércules, su espada rota en el combate. El otro, desfalado por las heridas recibidas en la lucha yace sobre el pavimento de mármol. Hay vigor y entonacion artística en el cuadro. Junto á él está *La puesta del Sol en las lagunas de Venecia*, obra del Sr. Estéban, pensionado de número por el paisaje. El celaje es espléndido en aquella tarde de estío, sobre aquellas renombradas lagunas, donde se destaca en primer término una capilla flotante muy caracterizada por su arquitectura.

Todos estos cuadros, en resumen, pienso que gustarán mucho ahí.—*El correspondiente*.

### Asalto de armas.

El verificado anoche en el teatro de la Alhambra resultó una fiesta por todo extremo agradable y concurrida.

Elegantes damas, muchos aficionados, mucha luz y mucha animacion.

Los discípulos de seis salas de armas eran los que debian tomar parte en los diferentes asaltos, sobre un tablado cuadrilongo, colocado en el centro del salon, y adornado con trofeos y armas de todas clases.

Veintinueve fueron los asaltos que tuvieron efecto: nueve á florete, nueve á sable y tres á espada.

De la sala del Zauvo se presentaron los señores Olaverria, Portago, Lario y Calzado.

De la sala de Ordax, los Sres. Ramirez, Macorra y Porseti. De la sala de Sanz, los Sres. Urbina, Retortillo, Velazquez y Orozco. De la sala de Merelo, los Sres. Neira, Luque, Coronado y Alvarado. De la sala de Brutin, los Sres. Figueroa, Saint-Aubin y Parlada. Y de la sala Carbonell los Sres. Castellanos, Montero y Guillen. Todos dejaron bien puesto el pabellon de sus respectivas escuelas, distinguiéndose por la gallardía y elegancia de sus actitudes y de sus aires, así en las guardias como en las paradas y ataques. Los maestros tambien jugaron varios asaltos. Los Sres. Brutin y Carbonell tiraron al florete y á la espada; el mismo Sr. Brutin y el Sr. Sanz tiraron asimismo esas dos armas, y el Sr. Carbonell celebró un asalto á sable con su discípulo el señor Guillen. El público salió muy satisfecho y complacido.

OFICIAL.

PRESIDENCIA.—Real decreto declarando que no há lugar á decidir una competencia suscitada entre el gobernador de Leon y el juez de primera instancia de Valencia de Don Juan. HACIENDA.—Real orden desestimando una demanda presentada en nombre de D. Juan Alonso Mata contra una real orden expedida por este ministerio en 22 de Febrero de 1882. GOBERNACION.—Reales órdenes confirmando la suspension impuesta á los ayuntamientos de Vich (Barcelona) y Belalcazar (Córdoba). FOMENTO.—Real orden concediendo autorizacion á don Ildefonso Luis Garcia del Corral para establecer un balneario de carácter permanente en la playa de Casa-Antinez, término municipal de Barcelona. ULTRAMAR.—Real orden disponiendo que por dimision del actual subsecretario, D. Ramon de Armas, se encargue del despacho de los asuntos de la subsecretaría el director general de Gracia y Justicia de dicho ministerio. GRACIA Y JUSTICIA.—Resoluciones adoptadas por este ministerio en distintas fechas respecto al personal de jueces de primera instancia.

AL MENUDEO.

Fernandez Moratin

Paris 15.—En la reunion celebrada por las colonias española é hispano-americana en la embajada de España con objeto de erigir un monumento á D. Leandro Fernandez Moratin, se acordó, despues de un discurso del señor Silveira, que el bajo relieve que se está construyendo sea colocado en Madrid, y que un mármol conmemorativo perpetúe la memoria del insigne autor de El sí de las niñas en la casa mortuoria de la calle de Montreuil de Paris. A la reunion han asistido los representantes de la república de la América del Sur. El Sr. Rojas, ultimo ministro de Venezuela, y el señor Caicedo, ministro de San Salvador, han apoyado la idea de crear un Instituto de enseñanza hispano-americano en la misma casa de Paris donde falleció Moratin. La comision internacional encargada de completar el proyecto ha abierto una suscripcion, la cual asciende ya á una suma importante. Por el ministerio de la Guerra se ha resuelto: Destinar al ejército de Filipinas á los coroneles de infantería D. Jaime Sanfelix y D. Juan Lambán, y al teniente coronel de la misma arma don Enrique Rizo. Conceder los siguientes destinos á jefes de caballería. Coroneles: D. Remon Benavides, al regimiento de Arlabán; D. Luis Makenna, al de reserva número 9, y D. José Reina, al número 22. Tenientes coroneles: D. Julio Martín Perez, al regimiento de Sagunto; D. Juan Rivera, al de Alcántara; D. Antonio Ocello, al de Borbon; don Luis Tassier, al de reserva número 24; D. Domingo Garcia, al 17; D. Luis Fernandez Villavicencio, al 6. Comandantes: D. José Lopez Cerezo, al regimiento de los Castillejos; D. Manuel Monreal, al de reserva número 16; D. Macario Gallardo, al de Farnesio; D. Francisco Argüeta, al de Borbon; D. Félix Lopez Miranda, al de España, y D. Manuel Alarcon, á la Escuela de Tiro de Toledo. Destinar á los comandantes de Estado Mayor: D. Pedro Bascarán, al depósito de la Guerra; don Juan Camó, á la seccion del cuerpo en la capitania general de Cataluña, y D. Enrique Aguilera á la de Valencia. Nombrar vocal de la junta consultiva de torpedos, al coronel de ingenieros D. Eduardo Malagon. Conceder el retiro á los comandantes de infantería D. Victor Miravalles y D. Manuel Nieto. Nombrar fiscales permanentes de causas á los comandantes de infantería D. Pedro Quintana Navas, en la capitania general de Canarias; D. Augusto Urreta en la de Navarra, y D. Julian Ortega Cuesta en la de Castilla la Nueva. Segun dicen varios periódicos, el jefe de vigilancia de Madrid Sr. Alcalá Galiano giró anoche una visita á los círculos de clases pasivas, Venatorio, Madrid-Club, funcionarios del Estado y Nacional de la Juventud con objeto de ver si en ellos se jugaba, no encontrando nada de particular. Tambien dicen otros periódicos que el gobernador de la provincia y el presidente del casino de Madrid, conferenciaron ayer acerca de este asunto. Noticias de Cuba. Washington 15.—El ministro plenipotenciario de España en esta capital ha recibido del capitán general de la isla de Cuba un telegrama anunciando que se ha dispersado la partida de unos 20 filibusteros capitaneada por Agüero, y que algunos han huido en direccion á Cienega, persiguiendo por la tropa. El telegrama añade que en toda la isla no hay otra novedad. El representante de España ha recibido de Nueva Orleans la seguridad de que carecen de fundamento los rumores de que se organizaba una nueva expedicion de filibusteros en Cayo-Hueso. El Manzanarero empezó á crecer de nuevo ayer, con motivo de las lluvias. Su caudal de aguas habia aumentado anoche más de un metro sobre su nivel ordinario. Las autoridades han adoptado algunas precauciones, para en el caso de que continúe la crecida. En la órden del día, el capitán general de este distrito ha dado á conocer el distinguido comportamiento del bizarro músico del batallon cazadores de Ciudad Rodrigo, Blas Garcia Gil, que tan notablemente se portó, con riesgo de su vida, al prestar auxilio á las víctimas causadas el Jueves Santo por el hundimiento de la casa núm. 114 de la calle de Toledo. Dicho músico va á ser propuesto para la cruz de Beneficencia. La Real Academia de Ciencias Morales y Política se reunió anoche bajo la presidencia del señor Rodriguez Vaamonde. Despues de varios debates á que dió lugar el despacho ordinario, continuó el Sr. Gutierrez la

lectura de su Memoria sobre el divorcio, exponiendo su historia y vicisitudes en Francia en la época revolucionaria. A las diez se levantó la sesion, quedando reunida la comision de gobierno interior. Tambien celebró anoche sesion la Academia de Jurisprudencia, para continuar la discusion acerca de los «Poderes del Estado.» Los catedráticos de la Universidad Sres. Montero y Salvá hicieron uso de la palabra, hablando además para alusiones el Sr. Urquiola. Ayer fué detenida una mujer, al parecer complicada en la causa seguida por el asesinato de los dos niños del Canal. Paris 15.—Esta tarde ha corrido en la Bolsa de Paris el rumor de que el emperador de Alemania habia fallecido; pero esta noticia es inexacta. Un despacho de Berlín dice que el emperador está restablecido de su indisposicion, habiendo recibido esta mañana á varias personas. Las horas fúnebres por el eterno descanso del fundador de la Ilustracion Española y Americana, D. Abelardo de Carlos, se celebraron ayer con gran solemnidad en la iglesia de San Sebastian. El intendente de Palacio, D. Fermin Abella, y un sacerdote presidieron el duelo, concurriendo muchos literatos, periodistas y amigos particulares del finado. La torre vieja de la Lonja, en Molina (Múrcia), se hundió anoche, matando á un hombre. Asuntos del Tonkin. Paris 15.—Esta tarde se ha recibido un despacho, fechado en Hongkoi el 12 del corriente, diciendo que el general Millot, que manda en jefe las fuerzas francesas de la expedicion del Tonkin, se apoderó de aquella importante ciudad dicho día, á las doce. Añade que el enemigo se retiró sin oponer la menor resistencia, llevándose la artillería. Una parte de los edificios de la poblacion habian sido destruidos por las llamas. Paris 15.—Un despacho del general Millot, fechado en Hong-Hoa el 15 del actual, confirma la ocupacion de aquella plaza. Dice que la ciudadela cayó en poder de los franceses, merced á la accion combinada de la primera brigada, que envolvió las posiciones enemigas, mientras que la segunda bombardeaba de frente con la artillería gruesa. El descenso de las aguas del río impidió el concurso de la mayor parte de la escuadrilla.—Fabra. El éxito del primer número de El Burladero, publicado ayer, ha sido tan completo, como justo, en opinion de los aficionados. El segundo número saldrá el viernes, si hay corrida mañana, ilustrado con las caricaturas de varios matadores. Nosotros, que somos partidarios de que las corridas de toros desaparezcan, cuando leímos ayer El Burladero, chorreando gracia por todas sus columnas, francamente, tentados estuvimos de abjurar de nuestras ideas. Ha espirado el término marcado para que los profesores de enseñanza oficial de las Universidades presenten programas que sirvan para el examen de alumnos de enseñanza libre. Solo 10 programas se han presentado. Así lo dice un periódico. El juguete cómico lírico que anoche se estrenó en Esclava titulado Escapar con suerte, proporcionó á su autor el ilustre periodista D. Federico Miguez varias salidas con justicia. Los couplets que canta el Sr. Mesejo gustaron mucho y se hicieron repetir; la música, de los maestros Rubio y Espino, es agradable, y el libreto está enjauzado de chistes que hacen reír al público con ganas. Al final fué llamado el autor al palco escénico. Un periódico de Sevilla, despues de lamentarse de que el gobernador, engolfado en las elecciones, desatiende otros servicios más importantes, añade: «Porque ha de saber Vd., Sr. Leguina, que en Sevilla se juega, segun parece, y se juega de una manera que Vd. no debe ignorar, por lo ostensible y escandalosamente que dicen que se efectúa.» Una de las asignaturas que más dificultades presenta á los alumnos que estudian el segundo grupo para ingresar en el cuerpo de ayudantes de obras públicas, es la de mecánica, por carecer de una obra que responda á la exigencia del programa de dicha asignatura, y cuyas teorías estén demostradas fundándose en los conocimientos de las matemáticas elementales que se les ha exigido. A llenar este vacío tienden las Lecciones de mecánica publicadas por el ilustrado capitán de Estado Mayor D. Cristóbal de Aguilera, Lecciones que recomendamos á los que deseen prepararse cumplidamente para ingresar en el cuerpo de ayudantes de obras públicas. Tan útil libro se vende á seis pesetas en la papelería de Romero, Preciados 1. Ocurrencias: Anoche, á las ocho y media, intentó arrojarse por el viaducto de la calle de Segovia, un sugeto de cuarenta y cuatro años, casado y cesante, llamado Ricardo Lozano y Fernandez, á causa de hallarse sin recursos. Fué detenido por los guardias cuando estaba ya subido en la barandilla. —A consecuencia de las persistentes lluvias se han hundido unos diez ó doce metros de medianería en la casa número 114 de la calle de Toledo, sin que hubiera que lamentar desgracia alguna personal; en la calle del Pez tambien se hundió el techo de un estable perteneciente á una vaquería y parte del patio donde aquella está situada, pero sin consecuencias desagradables; otro pequeño hundimiento ocurrió en una casa en construcion de la calle de Valencia, siendo herido un sugeto á quien le cayó encima una puerta; los sugetos fueron detenidos; uno por robo de herramientas y el otro por creérsele complicado en la sustraccion de relojes en la calle de Peligros. La señora de Ruté ha recibido á nombre de su hija Isabel el siguiente telegrama del ministro de Estado italiano: «Isabel Rota Ratazzi.—Palacio de Altamira: Madrid.—El dimora que usted ha recogido para las víctimas de Ischia, ha sido remitido inmediatamente al comité central de Nápoles. He retrasado mi respuesta por no haber llegado antes el acuse de recibo del comité. Hoy remito á usted ese documento y el voto de gracias por conducto de nuestro ministro en Madrid, á quien encargo vaya personalmente á expresar á usted la gratitud del gobierno y á ofrecerle sus servicios. Mis afectuosos saludos á su señora madre y al Sr. Ruté.—Mancini.» Felicitaciones al Sr. Sagasta. La Iberia ha recibido el siguiente telegrama: «Jerez 15 (7/30).—Acaba de celebrarse una numerosa reunion del partido constitucional, á la que han asistido el comité local y representantes de toda esta circunscripcion, bajo la presidencia del excelentísimo señor duque de San Lorenzo.

Duque de San Lorenzo.—Duque de Almodóvar del Rio.—José Bertamini.—Antonio Alvarez Jimenez.—Gabriel Sanchez Lamadrid.—Sebastian Romero.—Antonio Perez Cascales.—Isidoro Rubin de Celis.—José Giron Garcia.—Antonio Rodriguez Diaz.—Antonio Garcia Marchán.—Manuel S. Botelo.—Juan Gallo Colon.—Marcelo Gutierrez.—José Leon Florido.—Benito M. de la Vega.—Francisco Fernandez Colon.—Andrés María Toledo.—Diego Pruano Gomez.—José Gomez Caro.—José Garcia de Velarde.—El secretario, Juan Ruelto. El Sr. Sagasta ha recibido tambien el siguiente: «Velez-Málaga 14 (12 t).—Reunidos los individuos del partido constitucional de esta ciudad para proceder á la organizacion definitiva del comité, ha acordado por unanimidad reiterar á V. E. su incondicional adhesion y su cariño como jefe indiscutible del partido liberal monárquico español.—El presidente, Etadio Vallejo.» Segun dice El Posibilista de Sevilla, el ayuntamiento de Marchena ha tenido cartas para dar algunos votos para la acumulacion al Sr. Montero Rios. En Marchena tambien ha sido expulsada la gente que concurre á uno de los cafés del pueblo, en su mayoría partidarios al Sr. Ruiz Martinez. De acuerdo con la administracion, la compañía del Norte ha dispuesto que el tren expreso para Francia, que ahora sale de la estacion á las cinco de la tarde, saiga á las seis y media de la misma desde el día 1.º del próximo mes de Mayo. La administracion de Correos franceses ha acordado á su vez las modificaciones necesarias en los trenes para combinar los enlaces. Además, la expresada compañía establecerá desde el día 1.º de Mayo un tren correo especial para las provincias del Noroeste, que saldrá de la estacion á las diez y media de la noche. El gobernador civil, Sr. Villaverde, acompañado del secretario, Sr. Aranda, y de los arquitectos, visitó ayer la Carcel Modelo, quedando satisfecho del estado en que se hallan las obras de pequeños detalles que se están ejecutando. Créese que la traslacion de los presos se hará en los primeros días de Mayo próximo. La Gaceta publica hoy una real órden de Ultramar admitiendo la dimision presentada por el subsecretario de aquel departamento, Sr. D. Ramon de Armas y Saenz, y encargando del despacho de los asuntos al director de Gracia y Justicia. Segun noticias de Requena, en uno de los pasados días apareció colgado de una viga en su misma casa un vecino de la Venta del Moro, llamado Antonio Garcia y Garcia, el cual se suicidó, al parecer, en un acceso de enagenacion mental. El lunes se incendió en Valencia una fábrica de abanicos en el ensanche de la zona de San Vicente, calculándose las pérdidas en ocho mil duros. Continúa poniéndose en escena en el teatro Martin con muy buen éxito para la empresa, la comedia de magia La diosa de la tempestad, siendo todas las noches muy aplaudidos, tanto las decoraciones, como los artistas que en dicha obra toman parte. Merecen especial mención las señoras Romeral y Garcia, y los Sres. Montijano y Calvacho, así como el Sr. Capilla. La primera pareja de baile es recibida con nutridos y merecidos aplausos. EDICION DE LA NOCHE. Aden 15.—Hoy ha llegado á este puerto el vapor correo del marqués de Campo Asia, y continúa su viaje sin novedad hacia Manila. Berlin 15.—La prensa dedica sentidas frases á la muerte del general alemán, conde de Shivenin, gobernador que era de Metz, muerto de un ataque de apoplejía. La Epoca no cree que el gobierno haya pensado en el relevo del general Castillo, y ménos por el motivo indicado por El Imparcial, que es no haber aprobado el ministerio la resolucion del capitán general de Cuba, prohibiendo una reunion de comerciantes de la Habana, pues dicha resolucion de la autoridad superior estuvo perfectamente justificada. La dimision del Sr. Armas de la subsecretaría de Ultramar, segun la prensa ministerial, obedece á causas de salud, pero nadie cree en esta explicacion. La situacion especial de Cuba, la cuestion de candidaturas, quizá otras diferencias, explican esta dimision, que ya se veia venir. El comité posibilista de Barcelona, ha aconsejado á sus correligionarios de aquella provincia, en términos generales, la abstencion general respetando ciertos compromisos y conveniencias locales. El señor ministro de la Gobernacion no acudió anoche á su secretaría por seguir resfriado; pero hoy ha concurrido ya, bastante restablecido. En breve parece ha de conocerse el Manifiesto electoral del Sr. Montero Rios; y, segun se cuenta, disiente de lo que dijeron en sus cartas los señores Lopez Dominguez y Linares Rivas, pues consigna que desea el restablecimiento de la Constitucion de 1869. Segun vemos hoy en el órgano en la prensa del señor marqués de Sardoal, de izquierda, no hay para qué ocultarlo—dice—atravesaba un periodo de crisis; pero no depende de ella el que se resolviera ésta en uno ú otro sentido.» Se queja El Día de que á uno de sus suscritores le han interceptado una carta que contenia un billete de Banco, y La Izquierda dice que un amigo suyo, el Sr. Ferrer, «ha descubierto que muchas cartas que dirija á sus electores, en vez de llegar á su destino, van á poder de ciertos secuestradores que no respetan ni el sagrado de la correspondencia.» La conferencia que ayer celebraron los señores Romero Robledo y Pidal, parece se refirió á discutir algunos casos de incapacidad de candidatos que se presentan, entre ellos el del Sr. Castañon, que es de la comision provincial de Oviedo, ó presidente que ha sido de la diputacion, ó cosa así; y se añade que el criterio del gobierno es el de la incapacidad. Declaraciones de M. Ferry. Perigueux 15.—El presidente del Consejo de ministros señor Ferry, ha pronunciado hoy dos importantes discursos en esta ciudad: uno contestando al prefecto del departamento de la Dordonia, y otro al terminar un banquete celebrado esta noche. En el primero, hablando de la política interior de Francia, aseguró que la republica nada debe temer de los partidos hostiles, y si solo de las divisiones de los republicanos. En vista de esto, exhortó de nueva la union y á la concordia de todos los amantes de la forma de gobierno que tiene actualmente Francia. En el segundo hizo algunas alusiones á la política exterior. Dijo que la política extranjera del gobierno francés es firme y conciliadora.

«La confianza del Parlamento y la duracion de los gobiernos, añadió, aumentan la autoridad de Francia en Europa, la cual sabe con quién estamos y con quién no estamos.» El señor Ferry presidió esta tarde la distribucion de las recompensas de las sociedades gimnásticas de Francia.—Fabra. Lo de Zamora: No obstante el periodo electoral, allí, en el distrito de Puebla de Sanabria, donde sigue la política de venganzas, los capataces de cultivos y la Guardia civil, precedidos, acompañados y seguidos de los partidarios del candidato ministerial, van pueblo por pueblo recontando todos los ganados y denunciándolos á las autoridades, como ha sucedido en Villar de Cieros, pueblo natal del candidato de oposicion, Garrapatas, Villaverde y otros varios. Con esto y con pregonar á grito pelado que quien no vote con el gobierno perecerá, se comprende cómo andará la lucha y qué ganancias tendrán los pobres aldeanos de meterse en ciertos dibujos. Asuntos de Marruecos. Paris 16.—Un despacho de Tánger fechado ayer dice que ha sido de temer un grave conflicto á consecuencia de ciertos manejos del gobernador marroquí de Wazzan. Añade que el ministro de Francia en Tánger ha conseguido calmar el asunto exigiendo la destitucion de dicho gobernador. Tánger 15.—Hoy llegará á esta capital un enviado del emperador de Marruecos, encargado de una mision especial. Se atribuye mucha importancia á este viaje, que se cree relacionado con cuestiones exteriores.—Fabra. Los periódicos de Sevilla, casi todos dicen, que si hay una mediana libertad, de fijo sale por el cuarto lugar de la circunscripcion el Sr. Albarada; entrando en otros pormenores que recomendamos á los conservadores é izquierdistas. Dicen tambien, que el Sr. Albarada, que saldrá mañana para el Puerto, estará de regreso en Sevilla el viernes ó sábado. Y por último vemos en ellos que aquella Sociedad Económica, donde en la eleccion de compromisos, los ministeriales triunfaron por un solo voto, y este dudoso, se habrá reunido anoche, para esclarecer esta duda, prometiendo ser muy curiosa la sesion. Declara hoy El Porvenir que si luchan los señores Muro en Valladolid y Baseja en Badajoz, lo harán con su significacion personal, pero no con la vena del partido. La única diferencia que establece El Porvenir, es que al Sr. Baseja lo trata con más consideracion personal que al Sr. Muro. Desde el sábado se encuentra en Valencia, el ex-diputado por el distrito de Aleira y director de El Globo D. Joaquin Martín de Ollas, que parece ha ido allí, segun los periódicos de la localidad, á ocuparse de asuntos electorales. De El Porvenir: «En los tiempos del Sr. Sagasta, á quien combatimos con verdadera severidad, los tribunales de justicia, es cierto, aplicaban á la prensa la ley común; pero no exigian considerables fianzas pecuniarias y personales, ni ordenaban prisiones preventivas á los periodistas.» Dice además El Porvenir, y en esto es testigo de mayor excepcion por lo que combate á los liberales monárquicos, que casi como el Sr. Sagasta, por rendir culto á sus convicciones, sin autorizacion del poder legislativo, puso en vigor la ley común para la prensa, debian imitar su proceder los conservadores declarando vigente la ley especial de imprenta.» El comandante Sr. Sanchez Campomanes, ha salido de nuevo esta noche para su distrito de Tineo, previa la competente licencia del señor ministro de la Guerra. El criterio del gobierno es negar solo estas licencias á los candidatos militares, que sean republicanos. El Sr. Campomanes, continúa siendo muy combatido en Tineo, porque aunque izquierdista, con él no rezan ciertas consideraciones. Sesion tumultosa en la Camara portuguesa. Lisboa 15.—En la Cámara de diputados suscitose ayer un vivo debate entre un diputado republicano y el ponente de la comision de reforma penal. El público que invadía las galerías intervino en la discusion apostrofando al orador monárquico, promoviendo un gran alboroto á que puso fin el presidente mandando despejar las tribunas, teniendo necesidad para ello de suspender la sesion. Algunos minutos despues continuó ésta, reanudándose la sesion. Nuestro colega El Progreso publica hoy una larga, intencionada y curiosa carta del Sr. Solís, diciéndose de la conducta que con él se observa; explicando cómo aprecia la política actual, y dando á sus compañeros instrucciones minuciosas sobre lo que han de hacer con motivo de su eleccion por Madrid, que mantiene resueltamente. El asunto de la «Propaganda Fide». Mientras La Union, órgano que tiene conexiones con el Sr. Pidal, dice que este asunto, despues de la exposicion de los prelados de Valencia, vá tomando gran incremento, otro periódico que tambien tiene conexiones con el gobierno, El Noticiero, escribe estas desdichadas palabras: «El gobierno no tiene absolutamente nada que ver en el asunto. Los señores prelados se dirigen al Rey respetuosamente, haciendo uso del derecho de peticion que tienen todos los ciudadanos y que La Iberia no querrá negar á los Obispos.» Esta tarde, á las cinco, ha sido conducido á la Sacramental de San Martin el cadáver de la niña Maria Covadonga, hija de nuestro estimado amigo el Sr. Tuñón, á quien, como asimismo á su distinguida esposa, enviamos nuestro sincero pésame. Ni es exacto, como hoy dice un periódico, que el marqués de la Vega de Armijo se presente candidato por Cádiz, ni tampoco que retire su candidatura por Madrid. Mantiene su candidatura; y bien puede asegurarse que prevalecerá, aunque disguste al gobierno. Ella 15.—Los delegados de los operarios de las minas de Anzin, acordaron ayer noche poner término á la huelga. Paris 16.—Anoche, en una cervicería de la calle de los Mártires, un tal Samy disparó dos tiros de revolver al ex-diputado Sr. Savary, á quien acusaba de haberle robado la mujer. El Sr. Savary quedó ligeramente herido. Niega la imputacion de que es objeto. Londres 16.—El duque de Buccleugh ha fallecido. Una carta del Sr. Forster recomienda el aplazamiento de la ratificacion del tratado anglo-portugués sobre la cuestion del Congo, fundándose en que las potencias no se muestran dispuestas á reconocer dicho tratado. Tribunales. Esta tarde ha terminado la vista en juicio oral de la causa seguida al director de El Liberal, señor Araus, por injuria y calumnia á los oficiales de ad-

ministración militar D. Emilio Fery y D. Jorge Vivero.

El representante del Sr. Vivero, D. Luis Silveira, ha pedido la pena de cuatro años y algunos meses para el Sr. Arans por resultar en concepto del letrado fuertemente probado el delito de injurias leves y graves calumnias contenidas en el periódico que el acusado dirige.

El Sr. Castro y Blanc, defensor del Sr. Arans, estimando probada la veracidad de las imputaciones dirigidas en *El Liberal* á los Sres. Fery y Vivero, ha solicitado de la sala la absolución de su defendido, en un informe muy notable y persuasivo.

A pesar de la lluvia anoche, primera función de moda en el circo de la plaza del Rey, estuvo muy concurrido.

La mejora introducida en el circo, de la luz eléctrica, da más animación al espectáculo. La empresa puede estar satisfecha, y deseamos continúe por el camino que ha emprendido, segura de que este coliseo será centro de reunión la aristocracia madrileña.

Los filibusteros.

Aunque por su origen no merezcan crédito las noticias, que referentes á Cuba, proceden de los Estados Unidos, porque es tan claro el interés de aquella nación en propalar rumores alarmantes, el *Times* publica hoy el siguiente telegrama de su corresponsal en Filadelfia:

«Un telegrama recibido de Cayo Hueso, afirma que allí se está organizando otra expedición de filibusteros para Cuba. Los oficiales de la guarnición están alerta, guardias y marinos han recorrido durante la noche última la ciudad y la costa.»

Según noticias de origen cubano, el cabecilla Agüero, con su gente ha conseguido ganar las montañas de Bayamo, uno de los fuertes en pasadas rebeliones. Los filibusteros han capturado á varios recaudadores de impuestos y los han fusilado. Han conseguido también varias victorias y han sido bien recibidos en el tránsito. La partida se ha engrosado considerablemente desde que partió de la costa.»

En el expreso del Norte llegó esta mañana su alteza la duquesa de Edimburgo, esposa del segundo hijo de la reina de Inglaterra.

En la estación esperaba un coche á la ilustre viajera, y sin entrar en Madrid se dirigió á la estación de las Delicias, saliendo inmediatamente para Portugal.

Hoy han estado en Palacio á ofrecer sus respetos á SS. MM., los generales Pavía y Prendergast.

A las seis y media de esta mañana se arrojó por uno de los estribos del viaducto, fracturándose en la caída el muslo derecho, una mujer de veintiseis años, casada, llamada A. M. F.

Curada en la Casa de Socorro, fué llevada luego á su domicilio en grave estado.

Sesion del ayuntamiento.

Empezó á las dos y media, concluyendo á las cinco; ha presidido el señor marqués de Bogaraya.

Se aprobó, despues del acta y del despacho ordinario, el dictamen que quedó en la sesión anterior sobre la mesa, proponiendo el pago á D. Guillermo Rolland de unos terrenos en la Puerta de Santa Bárbara, que le fueron expropiados hace tiempo; dándole, en vez de metálico, los terrenos del corral de limpiezas; según el dictamen, estos terrenos, pertenecientes al interior, han sido tasados á menor precio que los del Sr. Rolland, situados en el ensanche; teniendo esto en cuenta, nueve concejales se opusieron á la aprobación del dictamen.

Se aplazó para la sesión próxima la discusión de una proposición suscrita por los Sres. Villasante, Albert y otros, en la que se afirma:

Que la beneficencia domiciliaria de Madrid no forma presupuestos que limiten los beneficios que puede y debe dispensar á los pobres; que las juntas benéficas de distrito son las llamadas por la ley para regular su marcha económica-administrativa; que los socorros en especie son el fin primordial de la beneficencia domiciliaria, y que la beneficencia municipal debe registrarse por sus reglamentos y leyes especiales.

Preguntó el Sr. Jimenez Delgado qué medidas se habían tomado para socorrer á las víctimas del hundimiento de la calle de Toledo, y los señores presidente, Gomez (D. Protasio) y Cachavera dijeron se las había facilitado alojamiento en la planta baja del Matadero, proporcionándoles el último de dichos señores lumbre y luz, pagado de su bolsillo. Sobre esto hablaron los Sres. Lara y Elorza, y se acordó autorizar al alcalde primero para dar á dichos infelices los medios para buscar habita-

ción, toda vez que la ruina de su casa no les privó de sus medios de vivir y el ayuntamiento no ha de mantenerles, pudiendo trabajar.

El Sr. Alvarez Capra propuso, y se acordó, celebrar sesión todos los ju-ves desde la próxima semana para discutir las ordenanzas municipales.

Contestando el Sr. Miranda Delgado á una pregunta hecha en anteriores sesiones por el Sr. Marchante, afirmó que había admitido cuando fué comisario del Colegio de San Ildefonso, alumnos sin la edad de reglamento, pero que sus antecesores habían hecho lo mismo, y de espulsarse á los suyos, se espulsara á los de los otros.

Como aludiera personalmente al Sr. Marchante, el presidente hubo de llamarle al órden diferentes veces, aplazándose esta cuestión para la sesión secreta.

El Sr. Cachavera hizo un ramillete de preguntas y excitaciones al primer alcalde: para que se colocara en la calle de Hartzensbusch la lápida nominadora; para que se averiguara la causa de la disminución del arbolado en los alrededores de Madrid, y diciéndo que la iglesia de Italianos amenaza inminente ruina con las humedades de estos dias y por estar desprovista de los plomos que sujetaban las cornisas.

El señor alcalde prometió enviar los mangneros de la villa para derribar la iglesia enseguida que de la ruina certifique los arquitectos municipales.

Y dándose un voto de gracias al Sr. Romero por ofrecer su salon de conciertos para celebrar á favor de la beneficencia municipal uno ó dos conciertos anuales, se levantó la sesión.

La sesion secreta fué bastante agitada, tratándose largamente el incidente Miranda-Marchante.

BALANCE DEL DIA.

Todos los datos públicos y todos los pasos secretos, más ó menos conocidos, permiten creer que el Sr. Cánovas ha dado alientos á la izquierda, porque era este el único camino que creía tener para que su partido volviera pronto al gobierno, y además de esto se proponía que el partido liberal, en vez de nutrirse sobre la base práctica de la representación política del antiguo partido constitucional, cristalizara sobre la base reformista y democrática del programa de Biarritz, más ó menos modificado.

Los esfuerzos han sido titánicos; pero hasta ahora, de todo este programa solo se ha realizado la parte egoísta y demoleadora; porque los conservadores, con el consejo, de ministros de un gabinete de la izquierda, han venido al poder, las divisiones entre los liberales subsisten, y la izquierda, puede decirse que cada día es mayor su corrosivo individualismo; pues hay un grupo, como el del Sr. Posada Herrera, que despues de la reunión del Senado, no da señal alguna de vida; otro, con el señor Martos á la cabeza, que tiene un matiz especial y que proclama por su cuenta candidatos; otro que sigue al Sr. Montero Rios, cuya ortodoxa democracia dice se hará pronto pública en un Manifiesto electoral, y por último, navega por su cuenta el del duque de la Torre, indeciso en las doctrinas, aunque el más favorecido en el reparto de distritos, que tan pronto se presenta como cuando la reunión del Senado, dando alientos á la tendencia conservadora del Sr. Posada, como al día siguiente, incoordinado el Sr. Martos, borrando lo dicho y dando la razón á este insigne orador.

Para mayores datos y más raudales de luz, puede verse en primera plana, lo que decimos con ocasión de la reunión de anoche en el círculo de la izquierda.

No hay, pues, motivo alguno para que el señor Cánovas, ni persona alguna medianamente previosora se den la enhorabuena, por cuanto está ocurriendo en la política española; toda ella informada por la travesura, la intriga y la concupiscencia, que es lo que más puede convenir á los partidos verdaderamente revolucionarios, desde el carlista al republicano federal.

Si alguno duda lo que decimos, puede tomarse la molestia de pulsar en la prensa y en los círculos, el estado de la opinion.

Los carlistas, con las injurias lastimosas del sistema parlamentario, y con los odios crecientes de los partidos monárquico liberales, cada día más contentos; los republicanos caminando por grupos al retraimiento, siendo esta también la conducta que va prevaleciendo entre los posibilistas, de que es elocente muestra el manifiesto que acaban de dar los catalanes, y que hoy publican los periódicos de Barcelona; y en cuanto á las otras

familias políticas, la que manda parece haberse puesto una venda en los ojos, creyendo en su desvanecimiento, que no puede tropezar; mientras que los caidos de esta última agrupación de que hablamos, unos principian á dar para atrás los pasos que para adelante dieron al advenimiento del Sr. Sagasta; otros, en compromisos antiguos buscan, desanimados, la fé que van perdiendo; no faltando, por último, quienes sin fé y sin esperanza, llevados de un audaz utilitarismo, se plegan á las circunstancias, sin perjuicio de sacar lasañas cuando puedan.

A esta situación lastimosas, han venido á parar los partidos, los caracteres, la política y el gobierno.

En cuanto á la situación electoral creada, y la autoridad moral del futuro Parlamento, nosotros solo hemos de recomendar una cosa al Sr. Cánovas del Castillo, como jefe del gobierno, y á los periodistas de todos matices, como directores de la opinion; y es que mediten, sobre la nota culminante hoy de toda la prensa independiente, y de todos los corresponsales. Jamás hemos visto una conformidad tan triste, sobre la impotencia á que está ya reducido el cuerpo electoral, y sobre la realidad dolorosa de que nadie, absolutamente nadie, se sentará en el Congreso sin la venia directa ó indirecta del gobierno.

Sobre todo, es terrible, por el sentido y por la frase, el artículo que publica *El Mercantil* de Valencia que hoy se ha recibido, y que no reproducimos por no hacer más sombrías las tintas de este cuadro.

El Sr. Martos.

Segun anunciaba hoy *La Izquierda Dinástica*, esta tarde á las cinco han estado en casa del señor Martos á darle cuenta del resultado de la reunión de anoche en el Círculo de la Izquierda, los señores Gonzalez Fiori y Sanmartín.

Segun nuestras noticias, el Sr. Martos escuchó con gran consideración el relato de lo ocurrido en el Círculo, y los acuerdos adoptados, y parece que manifestó á los Sres. Gonzalez Fiori y Sanmartín, que aun cuando lo sentía mucho, él no podía variar la candidatura de los señores baron de Benifari y marqués de Cayo del Rey, aconsejada por él á sus amigos y proclamada despues por éstos; propósito este del Sr. Martos sin duda irrevocable, toda vez que habiéndole instado los Sres. Gonzalez Fiori y Sanmartín á buscar un arreglo, manifestó que si bien lo sentía, nada podía hacer en su obsequio despues de lo que en esto habia pasado.

Esto en cuanto á la entrevista; por lo que á otras cosas se refiere, parece, según nuestras noticias, que el Sr. Martos se muestra dolorido de la conducta de sus antiguos amigos los izquierdistas, y de que se hayan publicado los telegramas de Ecija que hoy reproduce *La Izquierda*, pues dice que la candidatura del Sr. Bens no fué él quien la propuso al directorio, sino el directorio quien la acordó; esto aparte de que, en su opinion y en lo que á candidatos se refiere, las resoluciones del directorio han sido letra muerta.

Por lo que hace á la sinceridad electoral y á las prácticas del sistema parlamentario, el Sr. Martos, conceder como el que más de las artes que se emplean, las deplora con toda su alma; y sabe que no triunfarán los candidatos de oposicion sin el apoyo ó benevolencia del gobierno. Por esta razon, según nuestras noticias, el Sr. Martos se duela de que sus antiguos amigos, pretendan colocarse en tratos con el gobierno.

De todas maneras, si nuestros informes son exactos, el Sr. Martos dice en resumen:

«Dos meses restan á los izquierdistas de murmuraciones y espasmo; yo, en cambio, no necesito más que media hora para explicar la conducta y situación de todos.»

Vamos á concluir.

S. M. el Rey, restablecido de su constipado, ha paseado ya esta tarde, en coche, por la Castellana.

Un telegrama de Cuba recibido esta tarde dice que la partida de Agüero sigue diseminada en grupos y perseguida, y que la fiesta de Nuestra Señora de Monserrat, que en la Habana se ha celebrado ayer, estuvo muy concurrida.

Un nuevo telegrama pesimista publica hoy el *Times* sobre la expedición de Agüero.

Es curioso otro despacho de Lisboa sobre una sesión en aquellas Cámaras, en que llegó á tomar parte al público de las tribunas.

Juzgando por el anuncio que tomado de *La Epoca* en otro lugar publicamos, los terrenos adyacentes al cuartel de Lavápidos, que creia *El Imparcial* del

Estado, resultan ser del Patrimonio de la Corona. Ninguna otra cosa. Los valores, mejor que ayer.

BOLSA.

COTIZACION OFICIAL DEL 16 DE ABRIL.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS. Includes entries like 4 por 100 Int. o. Id. fin del corriente, Ob. Manle. de id. Ob. Erlanger de id. B. HIPOTECARIO, Cédulas al por 100, etc.

Paris, 4 de abril de 1884. Londres, 4 de abril de 1884.

Resumen.

La contratación con mejor tendencia que ayer. Pero aunque los fondos han estado más movidos y la demanda ha sido importante, el cambio nada apenas ha adelantado de los tipos en que viene fijo desde hace algun tiempo.

No es fácil darse cuenta de esas mil combinaciones de que se vale la especulación á plazo en busca de las diferencias de fin de mes en que traducen sus operaciones, pero sorprende que nuestros valores en la Bolsa de Paris sigan creciendo en estimación; que si anoche era allí 61'20 el cambio corriente de nuestro cuatro, hoy el telegrafo comunicó el de 61'50 y sin embargo, en el mercado de Madrid, cuyo aspecto en general parece demostrar tendencia favorable se admitan sin dificultad los cambios bajos de estos dias.

Y menos se explica que dada esta diferencia de cambios entre una y otra plaza sobre unos mismos valores no se haya establecido el arbitraje á que se presta esta discordancia de precios hasta llegar á su nivelación.

Hoy el cambio de 61'50 de la Bolsa de Paris representa en Madrid, sin gastos, próximamente 62'40, y no obstante, como puede verse en la Cotización Oficial, el precio más alto de fin del mes ha sido el de 61'90.

Este estado de la contratación de los fondos públicos, como anómalo y fuera de las leyes económicas á que necesariamente se acomodan las negociaciones, creemos ha de durar corto tiempo, y que muy pronto este mercado ha de tomar el rumbo que le indican las Bolsas extranjeras, aunque oponga su esfuerzo la especulación á la baja.

La Cotización Oficial señala los siguientes cambios: El 4 por 100 interior al contado se ha hecho á 61'65, 70 y 75.

A fin de mes cierra á 61'90 despues de publicado á 75, 80 y 85.

A fin del próximo solo se ha anunciado á 62'55. El 4 por 100 exterior al contado á 61'80 y 60, y á fin del mes, á 61'55.

El Personal, á 94 por 100. El 4 por 100 amortizable no se ha publicado en partida, y se indica en observaciones á 73'80.

Ha mejorado el cambio de los billetes de Cuba, pues desde 89'50 que quedaron ayer, han llegado y quedan á 90'15. Las acciones del Banco de España siguen rumbo adelante; para mañana se han contratado á 266'25 y 268 por 100.

Bolsin.

A las cinco.—4 por 100 interior contado, 61'85; fin de mes, 62 por 100; fin del próximo, 62'30.

Mejores cambios despues de la hora de contratación oficial.—Aumenta la demanda de papel.

Espectáculos para mañana.

- Teatro Español.—6.ª de abono.—Turno 6.ª par.—A las ocho y media.—Com familia.—Sola.—Paca la sarta. Zarzuela.—2.ª de abono.—Turno par.—(Compañía de ópera italiana).—A las ocho y media.—Un ballo in maschera. Apelo.—Turno 6.ª par.—A las ocho y media.—El reloj de Lucerna. Comedia.—(Compañía dramática italiana).—Turno 1.ª par.—A las ocho y media.—Kean Owen Gemi e Sre. gualanza.—Intermedios por el sexteto. Alhambra.—Turno 2.ª.—A las ocho y media.—Bocacetto. Novedades.—A las ocho y media.—Ben-Leit 6 El Hijo de la Noche. Estaya.—Turno 1.ª.—A las ocho y media.—Escapar con suerte.—La huéspeda.—Aquil, Leon.—Para casa de los padres. Lara.—Turno 2.ª par.—A las nueve.—Moneda corriente.—Prueba de amor.—X.—A punto de caramelo. Variedades.—A las ocho y media.—Vivitos y colgando.—Los cuatro marañetes.—Hija única.—Vivitos y colgando.

Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Fernandez. Calle de San Gregorio, núm.

DOMBEY É HIJO

Por lo demás M. Dombey estaba tranquilo como hombre que ha cumplido como bueno.

Dombey no tenia intención de acompañar á su familia á Brighton, pero la mañana de la partida la dijo amablemente á Cleopatra que iria á encontrarlas.

No habia tiempo que perder para conducir á Cleopatra á un lugar recomendado por los médicos, porque la pobre señora no estaba nada buena.

Sin haber experimentado un segundo ataque en su enfermedad, parecia en su convalecencia haber perdido mucho en lugar de ganar. Estaba muy débil y abatida.

Habia perdido en su enfermedad casi por completo la memoria confundiendo los nombres de sus dos yernos, el muerto y el vivo, llamando á Dombey, Grangevey.

—Vamos, mi querido Grangevey—dijo madame Skewton—es necesario que vengais pronto á vernos.

—Precisamente, señora—contestó Dombey—os iba á decir que iré á buscaros de un dia á otro.

—¡Ah! os lo agradeceré.

En este momento el mayor, que acababa de entrar en la habitación, exclamó:

—¡Pardiez! señora, no preguntais al viejo Joe si irá á vernos.

—¡Oh! ¿es de vos de quien habláis, horrible criatura?

—Esto va mal, señor—dijo el mayor á Dombey por lo bajo.—¿De quien queréis que hable?—añadió en alta voz—sino de Joe, de este viejo Joe Bagefock, vuestro servidor y esclavo, señora?

—Mi querida Edith, es particular que quiera venir á verme tanta gente. Yo no voy á estar fuera mucho tiempo. Nadie les impide esperar mi regreso.

Cleopatra, diciendo esto, paseaba su admirada mirada por los circunstantes.

—Yo no tengo necesidad de visitantes. Un poco de tranquilidad y calma es lo que yo necesito.

Despues llamó á Withers y le recomendó la guardia y cuidado de su habitación mientras estuviera ausente.

Cuando concluyó el desayuno, Mme. Skewton, apoyada en el brazo del mayor, su page, fué conducida al carruaje, en donde entraron también Florencia y Edith.

El carruaje se puso por fin en marcha hacia Brighton.

El camino se hizo bien, y á la caída de la tarde, los viajeros llegaron al término de su viaje felizmente.

Una vez en Brighton, Cleopatra emprendió una vida tranquila y sin incidentes.

Todos los dias salia en carruaje acompañada de Edith. Salian ellas solas porque Edith, sintiéndose embarazada ante Florencia, le habia dicho abrazándola que preferia salir sola con su madre...

Mme. Skewton tenia un humor caprichoso y negro, lamentándose á cada momento de su enfermedad y de su suerte.

Los dias transcurrieron en Brighton tristes y aburridos.

CAPITULO III.

Dulces recuerdos.

Nada ha cambiado. Las olas continúan repitiendo sus misteriosos cantos. Las arenas se amontonan en la playa. Las aves se elevan en los aires, los vientos y las nubes prosiguen errantes su camino, las blancas velas presentan á la dudosa luz de la luna fantástico efecto.

Florencia experimentaba dulces melancolía alejándose de nuevo en los mismos sitios tan conocidos para ella y que le recordaban tiempos más felices.

El mismo Toots permanece lo mismo. Conti-

tuía pasando y repasando la ribera, contemplando con aire pensativo la dulce figura de Florencia que le enloquece.

Su alegría no reconocia limites el dia de la llegada de Florencia: la veía y no se atrevia á crear tanta felicidad. Se ruborizó como una muchacha, y acercándose al carruaje, balbució algunas palabras de bienvenida.

—¡Ah, mis Dombey! os habeis traído también á Diógenes—exclamó Toots todo conmovido de placer al sentir que la pequeña mano de Florencia se posaba en la suya.

Diógenes está allí, nadie puede dudarlo, y Toots menos que nadie, puesto que al animal le faltó tiempo para ir á festejar al adorador de su ama, pero al desgraciado Toots no se le ocurría conversación alguna ante Florencia.

—Mis Dombey—continuó M. Toots—os pido perdón, pero si queréis ir á casa del doctor Blimber, yo voy precisamente allí.

Florencia cogió el brazo de Toots sin pronunciar una palabra, y partieron con Diógenes, que les precedió.

La casa del doctor Blimber seguía como antes, con su aspecto pedantesco y severo. El doctor les recibió en su despacho, que no habia variado en nada las mismas esferas, como probando que el mundo es siempre el mismo, y que en virtud de la atracción universal, á pesar del movimiento de rotación de la tierra, nada cambia en su posición estacionaria.

—Toots—dijo el doctor Blimber—me alegro mucho de veros, y sobre todo de veros tan bien acompañados.

M. Toots enrojeció hasta lo blanco de los ojos al oír esta alusión y explicó que habia encontrado á mis Dombey por una dichosa casualidad y que deseando Florencia volver á ver aquellos lugares tan queridos, se habia ofrecido á acompañarle.

—¡Deseáis—dijo el doctor—ver á vuestros antiguos conocidos? Yo creo que no han variado desde vuestra salida, ¿no es cierto, Cornelia?

—No, exceptuando á Bitherstone—respondió Cornelia.

—¡Ah! es cierto—dijo Blimber—Bitherstone es nuevo para Toots.

La entrada del emancipado Toots en la sala de sus antiguos compañeros, produjo gran sensación. Mirábasele con cierta veneración como á un hombre que ha pasado el Rubicon, y que no volverá jamás. Admiraban el corte de sus ropas, la forma de sus dijes.

Pero las emociones más vivas se producian á la vista de Florencia de quien cada jovencuelo habia estado enamorado en otro tiempo. Todos se sentian celosos de M. Toots á quien envidiaban su dicha y algunos como Briggs, pensaban que no tenia Toots aun representación suficiente para servir de caballero á tan linda dama.

Pero toda murmuración cesó cuando oyeron á M. Toots que se dirigia á M. Feeder, bachiller en letras y le decía:

—¡Cómo estais, M. Feeder? ¿me hariais el favor de venir á comer conmigo al hotel de Bedford?

Ante invitación semejante, todo el mundo reconoció en Toots el gallo de la casa.

Dieroule, pues, fuertes apretones de manos, hicieronle grandes cortesías, pero en el fondo, todos aquellos jóvenes gentilemanes hubieran tenido gran placer en suplantar á M. Toots en el servicio de Mlle. Dombey.

Por fin los visitantes, acompañados de madame Blimber, Cornelia y el doctor dejaron á sus antiguos condiscipulos y subieron á la antigua habitación de Pablo.

Florencia no pudo contener sus lágrimas y su dolor por tanto, á la vista de aquellas queridas paredes que M. Toots se reprochó interiormente el haberla inducido á verificar aquella visita.

Pronto se consoló, sin embargo, viendo á Florencia que de regreso á casa, caminaba alegremente por la playa.

Ya cerca de la casa de Florencia, Toots se despidió de ésta y la dijo al estrecharle la mano:

—Mis Dombey, verdaderamente yo os adoro hasta tal punto, que me es imposible callar más tiempo. Yo soy el más miserable de los seres. Si no estuvieramos en medio de la calle, caería á vuestros

INMENSOS ALMACENES  
DE LA

# ISLA DE CUBA

Montera, 18 y Aduana, 2.—Madrid.

Estos almacenes presentan siempre un grandioso surtido en trajes para caballeros, pardesús, capas y batines confeccionados con el mayor gusto, teniendo cortadores de primer orden para lo que se encargue á la medida.

**PRECIOS FIJOS  
REBAJADOS DESPUES DEL INVENTARIO**

Trajes completos en paten, jerga y tricot, desde pesetas.....	40
Pantalones de alta novedad, clase superior, desde pesetas.....	15
Pardesús y sobretodos diagonales, mezclas y sargas, desde pesetas.....	50
Capas completas, con bonitas vueltas y corte malagueño, desde pesetas.....	70
Batas y batines, de ricos tartanes y buen abrigo, desde pesetas.....	25
Levitas cerradas de paño y edredones, último modelo, desde pesetas.....	60
Rusos y emperadores de paño, Eibauf, desde pesetas.....	50

NOTA. Todas las prendas que se pidan se hacen con la mayor prontitud y con arreglo á los últimos figurines de París. Grandioso surtido en camisas, calczoncillos, corbatas, bastones y paraguas.

Remesas á todas las provincias de España; pidanse muestras y catálogos al propietario D. Eduardo Garcia, quien los remite gratis á vuelta de correo.

## LA ISLA DE CUBA

MONTERA, 18 Y ADUANA, 2.—MADRID.

## NO MAS TISIS

### PASTILLAS DE BELMET

Remedio pronto y seguro contra toda clase de toses rebeldes, y en especial contra la tisis. Las admirables curaciones obtenidas en los 15 años que hace que se conocen, con aumento constante en su venta, son su mejor recomendación. Los pedidos á las farmacias de los señores **Montero y Salz, Corredora Alta, núm. 3, y calle del Fez, núm. 9, en Madrid.** Precio de la caja, 20 reales, y en las principales farmacias á 24 reales caja.

**CATARROS REBELDES Y CRÓNICOS** **TOS** **RONQUERA E IRRITACION DE GARGANTA**

Se corrigen pronto y fácilmente usando el **JARABE PECTORAL DE R. HERNANDEZ**  
Precio, 10 rs. frasco.—Calle Mayor, 27 y 29, Madrid.

## APARATOS PARA GAS


en sus diversas aplicaciones como para comedores, salones y tiendas, tenemos lo más selecto que se fabrica en Inglaterra, Alemania, Francia y España, así como en lámparas para petróleo y aceite y en lampistería por mayor y menor.

**GRAN BAZAR DE ALUMBRADO**  
Infantas, 7 y Plaza de Bilbao, 1

## PRAT HERMANOS

### VINOS SUPERIORES DE MESA

á 5 y 6 pesetas docena de botellas, en **La Gran Bretaña, Arenal, 18.**



Se reciben esquelas de funeral para este periódico hasta las seis de la tarde, en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8.

## HOTEL ESPAÑOL É HISPANO-AMERICANO

Núms. 116 y 118 W. 14th. St.  
(Cerca de la Sexta Avenida)  
**NUEVA-YORK.**

Este Hotel, el más grande, mejor amueblado y más aristocrático en su clase en Nueva-York, tiene comodidades para alojar cien huéspedes, con espaciosas habitaciones para familias; hay elevador.

Los agentes de este Hotel estarán en los muelles á la llegada de todos los vapores de las Antillas y de Europa, para conducir á los señores pasajeros con sus equipajes al hotel.

Hay cierto número de habitaciones á precios muy equitativos, para personas solas ó familias que deseen economizar durante la temporada de invierno.

Table d'hôte, con excelentes vinos, de cinco á siete y media de la tarde.

## PREPARADOS DE PEPTONA

Nutrición completa sin la intervención directa de las fuerzas digestivas del individuo.

### PEPTONA DE CARNE, VINOS DE PEPTONA, PEPTONA DE LECHE.

Carne de vaca, digerida artificialmente.—Leche de vaca, digerida artificialmente.

Se recomiendan en las convalecencias de largas enfermedades, cuando el estómago no tolera ninguna alimentación; úlceras gástricas, catarros intestinales, de los niños con especialidad; debilidad general; tisis; consunción, clorosis, anemia, y siempre que la nutrición se verifica de una manera irregular.

Preparación exclusiva en la farmacia de Ortega, Leon, 13, Madrid.

Venta per menor en todas las de España.

## GRANDES VIVEROS

DE

### ARBOLES DE SOMBRA Y ADORNO

Plátanos orientales muy bien formados, de cuatro años y cuatro metros de altura, á 4 rs. uno.

Idem de tres años y tres metros, á 3 rs.

Lombardos de gran desarrollo, como puede observarse en ejemplares que hay inmediatos al vivero: plantones de tres años y tres metros, á 3 rs.

Fresnos de id. id., á 3 rs.

Idem menores, á 2 1/2 rs.

Piramidales de tres metros, á 1 1/2 rs.

**Arboles de mayor tamaño**

para formar inmediatamente alameda, á precios convencionales.

También hay plantas de magnolias grandifloras.

Dirjense los pedidos al administrador de la fábrica de harinas de Las Caldas, de Besaya. Embalaje de cuenta del comprador, puestos sobre wagones en Las Caldas.

## REVISTA DE ESPAÑA

Esta notable publicación, que cuenta diez y siete años de existencia, ve la luz pública los días 10 y 25 de cada mes, en cuadernos de 160 páginas, ó más cuando lo exige la índole de los trabajos coleccionados.

### PRECIOS DE SUSCRICION

Madrid: un mes, 4 pesetas; tres meses, 11; seis meses, 22; un año, 40.

Provincias, pagando por medio de comisionado: un mes, 5 pesetas; tres meses, 13,75; seis meses, 27,50; un año, 45.

Ultramar y extranjero: un mes, 6 pesetas; tres meses, 17,50; seis meses, 32,50; un año, 60.

Américas: tres meses, 22,50 pesetas; seis meses, 40; un año, 75.

Portugal: tres meses, 15 pesetas; seis meses, 27,50; un año, 50.

Provincias, pagando directamente en letras del Giro Mútuo ó de fácil cobro: un mes, 4,50 pesetas; tres meses, 12,50; seis meses, 25; un año, 42.—Un número suelto, 2,50 pesetas en Madrid y 3 en provincias.

### CENTROS DE SUSCRICION

Madrid.—En las librerías de Bailly-Bailliére, plaza del Príncipe Alfonso; Fé, Carrera de San Jerónimo; Leocadio Lopez, Cármen; Cuesta, Carretas; San Martín, Puerta del Sol, y Murillo, Alcalá, 7.

Provincias, extranjero y Ultramar, en casa de los señores corresponsales. Se admiten anuncios á precios convencionales en la Administración de la Revista, Justiniano, 6, principal izquierda.

## EL ISTMO

Almacenes de viveros por mayor y menor del reino y extranjero  
**ALCUCEROS, 4 Y 6, SEVILLA**

El crédito siempre creciente que goza esta casa y la confianza que le dispensa este galante público, impone sacrificios á su dueño para abastecer este establecimiento de lo mejor y más aceptado por las personas inteligentes. Tales afanes se ven coronados con el mejor éxito, y al surtirse, no solo la capital y los pueblos de su provincia, como otras de la Península, lo hacen en la seguridad que han de hallar economía, variedad, artículos frescos y novedades de oportunidad.

A este fin, y con el objeto de evitar los gastos que necesariamente tiene que tener todo artículo introducido en la población, ha establecido oportunos depósitos y con ello el género que sale á la exportación va libre de todo impuesto, y con esto la más de las veces se ve que esta casa vende con más economía que los puntos productores, en virtud que realiza sus compras por grandes partidas y de una manera ventajosa.

En cada especialidad este establecimiento se distingue por la abundancia de sus existencias, pudiéndose citar entre otras los vinos nacionales, los cuales están en antiguas y bien administradas soleras en las clases de Jerez, Pedro Ximenez, Pajarete, Moscatel, Montilla, Málaga y Manzanilla fina de Sanlúcar. En vinos y licores extranjeros existen todas las marcas más acreditadas, pudiéndose disponer constantemente de doce mil botellas.

## ROYAL

### COMPAÑIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y SOBRE LA VIDA

LONDRES Y LIVERPOOL

Autorizada en España por decreto del Gobierno de 1.º de Octubre de 1873.—Capital efectivo, primas y reservas: 467.333.000 rva., contra rva. 452.854.258'75 el año anterior

Agencia—4, Paflo de Banderas—Sevilla

## ENFERMEDADES SECRETAS

Consulta todos los días de 2 á 4 de la tarde. **EDUARDO ROMEO**, Santa Catalina 14 principal, Zaragoza.

**A. ROMERO A.**  
10, Capellanes, 10.

100 pianos y armoniums para elegir, en todos precios y de las mejores fábricas conocidas. Único depósito en España de los célebres pianos de Steinweg sin competencia por su sonoridad, resistencia y mecanismo. Precios económicos.

**DR. GOÑI**  
Especialista en las vías urinarias y matriz. Montera, 5, segundo.

### Erisipelas

No hay medicamento que iguale al prodigioso *Eleolado Mir*, adoptado en los hospitales.—Boticas: Arenal, 2, Mayor, 27 y Jacometrezo, 32.

DISCURSOS Y ARTICULOS POLÍTICOS  
DE  
**DON JOSÉ LUIS ALBAREDA**  
CON UNA CARTA-PRÓLOGO

DEL EXCMO. SEÑOR DON JUAN ALVAREZ DE LORENZANA

Véndese esta obra en la librería de Fé, carrera de San Jerónimo, 2, y en las principales librerías de Madrid y provincias, á los precios siguientes: Madrid, 7'50 pesetas en rústica; encuadernado á la inglesa, 10 pesetas; Ultramar, 15 y 20 pesetas respectivamente.

## BASS ET CO'S

### INDIA PALE ALE

Agent Geo. Hodgson

Los Sres. Bass et C.º previenen al público que habiendo nombrado agente en Málaga á D. Jorge Hodgson, las cervezas de su fabricación podrán obtenerse de dicho señor, debiendo leerse en las etiquetas, cúpulas y corchos de las botellas, su nombre, para autenticar la procedencia del género.—Burton Upton Trent Enero-1874.

### DENTICINA INFALIBLE

Lo saben todas las madres. Ni un solo niño muere de la dentición, pues los salva aún en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanaja. Una caja, 12 rs., que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid. Pontejos, 6, botica, y en todas las boticas y droguerías de España.

### LUZ ELÉCTRICA

Aparato portátil con lámpara privilegiada para obtener la luz incandescente y con carbones especiales para la luz de arco voltaico. Precio del aparato con la carga y la explicación:

**8 DUROS**

Los pedidos acompañados de su importe en billetes de Banco ó en sellos de correo, deben hacerse en carta certificada al señor director de las OFICINAS DE PUBLICIDAD, calle de Tallers, núm. 2, Barcelona. Los aparatos se remiten con toda puntualidad al punto que se designe

Se vende papel por arrobas en la administración de este periódico

San Gregorio, 8

### VIRUELAS

Se quitan los hoyos de la cara, antiguos, recientes y cicatrices. Específicos, 40 reales. Mayor, 41; Fuencarral, 32. Se remite en 40. Dirijirse Dr. Abad, especialista, Pacifico, 13, Madrid. Consulta de males del cutis de 2 á 5. Y por escrito.

## ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

# EL CORREO

Se hace toda clase de impresiones, como son: periódicos diarios, semanales, quincenales y mensuales; revistas, folletos, recibos, prospectos, estados, circulares, membretes, billeteaje para espectáculos y obras de gran lujo.

**SAN GREGORIO, 8**

## COLEGIO DE SEÑORITAS

ELEMENTAL Y SUPERIOR  
DE  
NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

En este acreditado establecimiento de enseñanza, bajo la dirección de doña Isabel Yagües Paredes, se admiten externas y medio externas.—Labores, desde la más sencilla á la más complicada, bordados, dibujo, solfeo y piano.—Academia preparatoria para maestras.—Honorarios módicos.

**CALLE DE VALVERDE, 16**

## SOLUCION CASES

DE CLORHIDRO-FOSFATO DE CAL

Premiado en la Exposición Farmacéutica Nacional Única aprobada y recomendada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas, que la recomiendan eficazmente como el más poderoso de los reconstituyentes, para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, tisis, falta de apetito, etc., substituyendo con ventaja á la de COIRRE.—Al por mayor, Sres. Avinó y Cases, plaza de la Lana, 4.—Barcelona.

En Alicante: farmacia de D. Francisco Aguiló, Mayor, 51.

## JARDIN DE CAPUCHINOS

GRAN ESTABLECIMIENTO DE HORTICULTURA  
VALENCIA

Completa y variada colección de frutales (200 variedades) Preciosas plantas de estufa é invernadero, propias para adornar salones.

Arboles de sombra, arbustos de adorno y plantas de aire libre.

Renombradas colecciones de claveles y rosales (300 variedades).

Eucalyptus glóbulos para grandes plantaciones.

Plantaciones de parques, paseos y jardines.

Precios sin competencia. Embalajes gratis.

Acaban de publicarse tres catálogos para 1884 de las diversas especialidades del establecimiento, y se remiten gratis á quien los vida.

## LA ESPECIAL

FÁBRICA DE LICORES FINOS Y SUPERIORES  
DE  
**JUAN DIAZ**

**Teresa Gil, 31.—Valladolid**

Los productos de esta fábrica han obtenido 17 premios en las varias exposiciones que se han presentado, tanto nacionales como extranjeras.

En esta fábrica hallará el público un abundante y variado surtido en licores de todas clases.

En escarbachos, rom, menta, crema de café, rosa y otros varios y el inmejorable **ACEITE DE ANIS**, el cual recomiendo al público, pues fué el único que obtuvo premio en la exposición de Madrid de 1877, y en la de París de 1878, de todos cuantos fueron expuestos de esta capital y la Provincia.

Grande surtido en vinos generosos de las más acreditadas bodegas de Andalucía que son: Málaga, Moscatel, Manzanilla, tintilla de Rota, Jerez, Pedro Jimenez y otros varios.

**TODOS A PRECIOS ECONOMICOS**  
**JUAN DIAZ**  
Teresa Gil, 31, Valladolid

## HOTEL IMPERIAL

ANTIGUA CASA DE DELMONICO  
Núm. 3 Este, Calle 14 y Quinta Avenida  
**NUEVA-YORK**

De este pequeño palacio, decorado con gusto artístico, se ha hecho cargo el dueño del *Everett House de Saratoga*, quien ofrece á sus amigos y constantes favorecedores espaciosas habitaciones ricamente amuebladas, con cuarto de baño en cada una de ellas. Los huéspedes hallarán verdadero confort y mesa en todos conceptos inmejorable.

Montada la casa con todos los adelantos modernos, y el no haber omitido gasto para el bienestar de los que nos honren, tenemos la seguridad de que el público nos hará justicia reconociendo las comodidades que le proporcionamos.

A la llegada de los vapores estaremos en los muelles para recibir á los señores pasajeros de las Américas Españolas y de Europa.

Situado como está nuestro hotel, el viajero goza de un punto recreativo y aristocrático, y próximos á las principales comunicaciones, avenidas, plazas, tiendas y teatros.

**P. M. Suarez y Gervasio Perez, propietarios**